

TENDO

特集／JAてんどう
新春座談会2022





新年のご挨拶

組合員目線で

代表理事組合長 金平 芳己

新年明けましておめでとうございます。輝かしい令和4年の年頭にあたり、組合員並びに御家族皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

本年の干支である「寅」という漢字には「まっすぐに伸びる」という意味があります。当組合においても地域組合員の皆様と、将来に向かって一歩一歩着実に、強い信念をもって邁進する所存であります。

一昨年は、集中豪雨による田畑の大規模な冠水被害があり、昨年は4月中下旬に発生した凍霜害により、主要品目であるさくらんぼやりんご、西洋なしといった雌しべの甚大な枯死被害が発生し、過去に例を見ない大凶作となりました。組合員、生産者の皆様には大変厳しい年となり営農意欲の減退が懸念されますが、今後に向けた営農指導の強化とあわせ営農経営支援対策積立金を活用した支援対策を講じてまいります。

米価についても、概算金の大幅な低下により、生産者手取りの減少と水田経営収支の悪化が危惧されておりますが、当農協では概算金に上積みした価格で全量買取を行うとともに、出荷率向上に向けた支援対策助成についても今後も継続し、生産者が安心して稲作経営を維持できる環境作りに努めてまいります。

てはふれあい営農センター他6店舗体制で、来る「3月28日」、新たに再出発いたします。持続可能な経営基盤の確立に向けた、農協史に残る非常に重要かつ不可欠な再編再構築となりますので、組合員皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

おとしの春先より新型コロナウイルス感染症が拡大しておりますが、昨春秋以降全国的に感染の再拡大はみられず、県内の感染者数も落ち着いております。今後も感染力の強い変異株によるリバウンドを警戒しながら引き続き「新しい生活様式」を実践し、感染防止対策に努めてまいります。

昨年の主要な農作物の状況でありましたが、米穀では取扱い俵数67,823俵、一等米比率97%。果樹関係では、凍霜害の発生により、さくらんぼは取扱量で208.4tと不作であった昨年をも下回る前年比44%の結果となり、販売額についても5億1,151万円と低迷しました。夏果実についても収穫期まで天候に恵まれ豊作であった事に加え、全国的な夏果実の不足傾向から高単価での販売となり、販売額は3億2,576万円と初めて3億円を超える過去最高の取扱額となりました。秋果実のラ・フランスについては降霜被害による着果不良により、共選集荷数では56,397コンテナで前年比63%の集荷となりました。りんごについても降霜被害の影響で着果不良やサビ果が発生し、前年比68%の取り扱いで約1,050tとなったところで、

野菜では、ねぎが好天に恵まれ前進傾向で収穫が進み数量は前年を上回りましたが、全国的な葉菜類の豊作傾向の影響で単価安となり、金額では前年比90%となりました。またトマトについては生育が順調で、堅調な販売となりました。秋以降の野菜については、気温が高めで経過した影響で、特に葉物類で豊作傾向となり全国的な野菜の単価安に影響される結果となりました。

畜産では、畜産農家が減少傾向にありますが、販売高7億円の達成に向けて生産農家職員が丸となって取り組んでいるところです。経済部門では、「ふれあい営農センター」の利便性を更に高める為に、季節用品の充実と努め、組合員の負担に配慮されるよう努めてまいります。

子会社3社については組合員の皆様方からご愛顧を頂き、それぞれ順調な進捗状況となっております。これまで以上に安全安心で良質な商品の提供に努めてまいりますので、これまで同様今後ともご利用くださるよう宜しくお願いいたします。

農業を取り巻く環境は年々厳しさを増していますが、すべては「組合員のために」を合言葉に、組合員目線、現場重視を心がけ農家組合員の所得向上に、役員・社員を挙げて邁進してまいりますので、本年も変わらぬご理解とご協力をお願い申し上げます。

本年につきましても、組合員皆様に明るい笑顔の絶えない輝かしい一年であります様、ご祈念申し上げます。年頭のご挨拶といたします。

佳き年を迎え
皆様のご健勝を
お慶び申し上げます

代表理事組合長	金平 芳己
代表理事専務	大石 貞義
常務	結城 武雄
理事	長谷川 昭八
	関 政廣
	大山 修一郎
	海鋒 純
	土屋 昭雄
	武田 美幸
	佐藤 正志
	遠藤 良彦
	土屋 慎一郎
	高橋 啓一
	落合 啓三
	滝口 秀美
	今野 栄一
	武田 弘幸
	佐藤 和浩
	景澤 和彦
	山口 久雄
	大内 啓司
	相田 浩
	橋岡 祐史
	後藤 嘉一
	武田 清和
代表監事	
常勤監事	
監事	
理事専務	
理事金融部長	



特集

新春座談会 2022

今年も英知を結集、 これからの農業と向き合っていくために。

自然災害に翻弄されることの多かった昨年。生産者の高齢化など課題が多いなかで、前向きに農業とどう向き合っていくか。そうした課題を含め、今年の抱負や要望について各組織の代表者に話をうかがいました。

大石代表理事専務 (以下 大石専務)

各組織の代表の皆さんから昨年の状況や今年の抱負、組織への要望についてお聞かせいただきたいと思っております。

阿部実行組合長(以下 阿部会長) 課題は、高齢化が進み、専業農家も少なくなっているなかで地区の実行組合長を引き受けてくれる人がいないことです。

金平代表理事組合長 (以下 金平組合長) 転作関係の対応や農協の配布物の協力など、各地区の実行組合長には大変なお手伝いをいただいています。ここ10年の間に農業を取り巻く状況が大きく変化しているの

に伴い、時代にあった組織づくりが求められています。改善、改革については折に触れて議題として取り上げ、検討していくつもりです。

阿部会長 産直について「サン・ピュア」は土産物をたくさん置いていますが、農産物の面積が狭いように感じます。農家の所得向上のためにも農協独自の直売所をつくれないものでしょうか？

金平組合長 リニューアルオープンして丸3年が経った「サン・ピュア」は会員数が400人まで増え、売り上げも以前と比較すると数倍に伸びています。リニューアルにあたっては専門業者に依頼し、天童市における車や人の流れ、近隣の直売所の数や状況を調査し、新しく直売所を建設することも含めて検討した経緯があります。その結果、道の駅としての地の利を生かせば相当な集客が見込めるという結論に至りました。今の課題は冬場の農産物が極端に少ないこと。一年を通して地元野菜や果物をどう提供していく

か検討していかなければなりません。産直の売場面積を店舗内で広げることが可能です。農産物、土産物、飲食、3つのコーナーでの相乗効果で売上高が増えている現状があるので、状況をみていきたいと思えます。

天童市の農業者数を10年前と比較すると40%ほど減っており、JA天童市における農産物の集荷、販売も毎年5%ずつ減少しているなか、直売所のみならず視点を変えて、付加価値をつけた新たな販売スタイルの体制を強化していかなければならないと考えます。販売のプロ集団である(株)ジェイエイトんどうフーズの優位性を活かして、米の買い取りと同様のシステムを園芸部門にも活用できないかを現在検討中です。40万件以上の通信販売の顧客数を持つ(株)ジェイエイトんどうフーズとのタイアップを強化していかなければなりません。



JA女性部部长
太田 節子



JA青年部部长
水戸部 洋明



野菜研究会会长
赤塚 一之



畜産部会事務局长
松田 和義



果樹部会部部长
滝口 繁雄



実行組合长会会长
阿部 誠



常務
結城 武雄



専務
大石 貞義



代表理事组合长
金平 芳己

自然災害や高齢化など、
農業を取り巻く課題を
全力で支援。

滝口果樹部会部部长（以下滝口部会長） 昨年は、これまで経験したことのない甚大な霜の被害が発生しました。さくらんぼの防霜に関しては、山形県の凍霜害対策助成金を活用して暖房用のオイルヒーターを購入するなどして対策を行っていき



りんご目揃会

ます。まずは「ならせる」ことが第一です。又、ラ・フランスはりんごの開花前の作業とラ・フランスの摘果作業が重なってしまいます。大玉を作るためにも作業面の検討が必要です。

りんごの黒星病、桃のせん孔細菌病については生産者の努力が実り、ほとんど発生しませんでした。今年も徹底した防除を呼び掛けていきます。シャインマスカットは市場からの引き合いが今も多く、天童のシャインマスカットのおいしさをさらにアピールしていかなければなりません。

金平組合長 昔は、災害は忘れた頃にやってくると言われていたが、最近は毎年くると覚悟していかなければならず、営農指導も更に重要になってきます。果樹の病

が、そうした概念は捨てなければならぬようです。気象状況を確認し、いち早く広報車で警戒を呼び掛けていますが、生産者にとって対応が困難なことも承知していますので、我々もより効果的な方法を考えていかなければなりません。

た時のために積み立ててきた災害積立資金を取り崩しながら被害農家へ支援を行いたく、今後は理事会で承認をもらい、一日も早く実行します。

滝口部会長 要望として、女性や若者を対象とした剪定講習会、栽培技術講習会をまた企画してほしいです。



獣魂慰霊祭

松田畜産部会事務局长（以下松田事務局长） 天童市内の畜産農家は16件。毎年仲間が減っています。コロナの影響を受け、和牛の枝肉が2年前と比べると1kgあたり400円下落。1頭500kgとして計算すると20万円の減収になります。加えて、飼料を運ぶ外国からのコンテナ船が中国に買い負けして日本に届

金平組合長 剪定講習会は3年前からやってきましたが、日曜日に開催してほしいという要望もあるので日程も検討しながら進めてもらいたいです。

結城常務理事（以下結城常務） これまでの経験の中でラ・フランスは霜害に強いと思われていたが、霜害については果樹部会の努力のおかげで拡大を防ぐことができました。シャインマスカットについては「シャインマスカット研究会」に加入していただき、統一した品質のぶどうを生産、出荷できるようにお願いしたいです。





供給してもらえよう各部会と連携して進めていきたいと思います。

松田事務局長 牛肉や乳製品の消費拡大にも協力いただきたいです。

金平組合長 乳製品の消費拡大に向けては、経済部と相談してすぐに取り組みます。

松田事務局長 それから酪農（ヘルパー）制度の継続もぜひお願いします。

結城常務 他JAと連携を組んで考えていかなければならない時期がいくれくると思っています。体調が悪いときだけでなく、福利厚生の一環として休むことも大事。そうした意味でもこの制度をなくすことはできません。

金平組合長 ヘルパーは酪農家にとつて必要不可欠です。利用率を上げていくことも部会で検討してみてください。

赤塚野菜研究会会長 （以下 赤塚会長） 野菜研究会でも高齢化と会員減少が課題です。他組織の役員を兼務しながら運営している状態なので、会員数に合った組織づくりが急務。研究会内の野菜ごとの専門部会に重点を置き、各地区の専門部組織と切り離してコンパクト化を進めているところでです。

金平組合長 学校給食への野菜の提供、伝統野菜である赤根ほうれん草の普及、かぼちゃと青菜の契約栽培と、野菜研究会には多方面で



ねぎ出荷目揃会

かない状況で、船賃、ガソリン代、国内の貨物運賃も高騰しています。バイオエネルギーのため穀物の価格も上がるなど、廃業を検討する酪農家も出てきました。自給飼料を作りたくても機械を購入する余裕もありません。高齢化で、体力的に稲わらの確保も難しくなっており、可能なら野菜研究会や青年部のみなさんにお手伝いいただき、我々が買い取るという方法もあるのかなと思います。

います。堆肥を入れることで災害に強い土づくりに貢献できると思いますし、堆肥を施用して、例えば有機栽培米を育てて市内の旅館や飲食店に買ってもらい、そこで発生した生ごみを畜産農家が堆肥化するという流れについても検討いただきたいです。

金平組合長 循環型農業についてのご提案ですが、堆肥は農産物には不可欠なもの。今後も質の良い堆肥を

賞に選ばれたり、昨年は放任地の畑を借りて、10人の若いお母さんたちが、有機栽培での野菜作りにも挑戦したりしました。携帯を片手にチューブを見ながら子どもたちと一緒に種を蒔いたり、苗を植えたり。今後も「フレッシュミズ」の若い芽を見守っていききたいと思います。

金平組合長 「フレッシュミズ」のバ

ご協力いただいております。新たな組織づくりを進めながら、野菜の生産拡大に向けて今後もご尽力ください。定年後に家庭菜園を始めた方々にも参加をよびかけ、栽培面積が広がる様、検討してください。

赤塚会長 技術向上のためにも当研究会に入っていたいただければと思います。

水戸部青年部部長 （以下 水戸部長） 昨年はコロナ禍でイベント自体が開催されなかったり、開催しても規模縮小で飲食禁止だったり、青年部として活動する場がほとんどなかったというのが正直な感想。その中で実施したのは食農教育です。天童市内の未就学児を含む小学生の



げんキッズ里芋掘り

親子に、里芋を育てるところから収穫までを体験してもらいました。芋煮会はできませんでしたが、子どもたちは楽しく里芋掘りをしていました。地域の子ども達へ「食と農業の大切さ」を伝える事業を今後も継続していきます。例年行っている看板作成や動画制作も、昨年は役員だけで作業を進めてしまいましたが、今年こそ盟友みんなで活動していけることを願っています。

結城常務 収穫体験を通して小さいうちから農業の楽しさや素晴らしさを知ってもらうことが将来につながるので、大事な活動だと思います。

金平組合長 毎年行っているJAの常勤役員との意見交換会でも、農協に対する要望など若い人の視点から素晴らしい意見をいただいでい



女性部夕市

ます。一つひとつ無駄にしないように農協経営に活かしていきます。そして若い人にも農協の経営に参画していただきたい、それが私からのお願いです。

太田女性部部長 （以下 太田部長） 女性部は昨年7〜10月までの期間、毎週火曜日に夕市を開催しました。さらに市民の方々に来てもらえるようにPRしていきたいと思っています。

金平組合長 夕市は固定客も増えているようです。農協でもPRしていきます。

太田部長 女性部は先輩方の「ゴールド」、私たちの「ミドル」、若い人たちの「フレッシュミズ」の三つに分かれており、特に「フレッシュミズ」メンバーの活躍が素晴らしいです。作文コンクール全国大会に出場して優良

イタリティーは素晴らしいです。活動するうえで必要であれば、支所支店の再編で使用しなくなった建物を活用してもらっても構いません。今後も楽しくいろいろな活動を続けてください。それからフードドライブについての活動もやっているのか？

太田部長 フードドライブイブというのは、家庭で余っている食べ物や日用品を困っている人や一人暮らしの方、買い物難民と言われる方々に差し上げる活動で、女性部一人ひとりが持ち寄ってこれまで県の農業協同組合中央会に届けていました。昨年からは、地元の人に喜んでもらえるようにと天童市社会福祉協

賞に選ばれたり、昨年は放任地の畑を借りて、10人の若いお母さんたちが、有機栽培での野菜作りにも挑戦したりしました。携帯を片手にチューブを見ながら子どもたちと一緒に種を蒔いたり、苗を植えたり。今後も「フレッシュミズ」の若い芽を見守っていききたいと思います。

金平組合長 「フレッシュミズ」のバ



全国作文コンクールで優良賞受賞

JA全国女性組織協議会主催の令和3年度「フレミズ活動」わたしの「一歩」作文コンクールの審査結果、小野香奈さんが優良賞に輝きました。是非、受賞した作文をご覧ください。



フレミズのテーマは、「地元」「食育」「笑顔」です。

このテーマに沿って、年金受給日には皆で手作りした蒸しパンを、農協を通して地域の受給者にプレゼントをしたり、お菓子作り教室には親子で参加をして、お年寄りも子供も、私たちが皆が笑顔になる活動をしています。

フレミズの部員も増えてきた2017年、当時の部会長結城さんの提案で、食育映画の上映会をする事になったのです。巨大スクリーンを貸し切ったの大イベント。これまで大きなイベントは初めてで、皆熱が入っていました。

このイベントで上映した映画が「いただきます みそをつくる子どもたち」

福岡県の保育園で「食は命なり」という理念のもと、伝統的な和食給食を取り入れ心身共に生き生きと健やかに園児が育っていく様子が描かれています。

この映画を観ると、もつと早くこの映画に出会いたかった。大切な人を守りたい。そんな想いになるのです。サブタイトルに使われている「食べたものが私になる」という言葉に感銘を受け、食に目覚めたのです。

子供たちが食べるものは、親が選んだものの、親が作ったものです。私たち親世代が気付かなければ、子供で大変な世の中なのですが、家に居る時間が長くなった今が食を見直すチャンス！親子で料理をして、食の大切さや命を頂く有難みを感じてほしい。そしてその味を記憶に残していって欲しいです。

私達フレミズは、地域の若いママ世代に、「食べたものが私になる」ということの大切さに気づききっかけを与えられる様な活動を、これからもしていきたいと思います。

私はまだ、青々とした枝豆です。大豆になる成長段階です。何十年後、おふくろの味がいっぱい詰まった、熟した味噌を指指して、頑張っていきたいです。

味噌のようになりたい 〜山形で成長していく私〜

「え？枝豆と大豆って一緒のものなの？緑色の時は枝豆で、茶色になると大豆になるの？」

「そんな事もしゃねのが〜」（訳.. そんなこともしらないの？）

食に対しての知識も興味もない私は、今から10年前、地元神奈川県を離れ、夫の実家である山形県天童市へ嫁ぎました。聞き取れない言葉、慣れない雪道、環境の変化に苦労したのを覚えています。

知人も居なかった私は、「あがらっしゃい」（訳.. おあがりなさい）と

供の食は守れない。食べたものが、その子の体そのもの。その事を一人でも多くの方達に伝えたいという熱い想いがありました。

私自身、この映画をきっかけに二人の息子の食育に取り組み始めました。おやつで食べていたスナック類を減らし、おにぎりに。味噌汁も毎日夕飯で頂きます。

その味噌は、ばあちゃんから頂いた手作り味噌です。頂く度に、どんどん熟して甘味が増していき、その変化に息子も気付いた事には驚きました。

カレーに味噌汁、パスタに味噌汁。時にはアンバランスになってしまいましたが、和食に近づけるという思いを大事にして、出来る事から始めました。

一番変わったのは、旬の野菜を食べるという事。ばあちゃんの畑では、旬の野菜が何種類も育っています。根っこから抜くもの、ニラや春菊の様に何度も収穫できるもの。ひとつひとつ収穫の仕方が違う事に驚きました。

「わらわらすんべ」（訳..急いでしよう）
「笑いながらするの？」
「ねっづくよ〜」（訳..しっかりと）
「根っこから抜くの？」

初めて聞く言葉ばかりで、会話になりません。私は、収穫も調理方法もとにかく真似をして覚えて

義母さんに声をかけてもらい、お茶飲みに行くのが日課でした。日替わりで出てくる手作りのお茶請けがたまらなく美味しくて、それが私の楽しみでした。たくあん漬け、青菜漬け、ゆべし、果物。まさに食の宝庫です。

山形で初めて迎えた春、専業農家の義父母たちが忙しくしている中、畑へ手伝いに行き、初めて佐藤錦を見て、その輝きと味に感動しました。

その感動は、さくらんぼから始まり、桃、ラ・フランス、りんごと続くのでした。

山、田んぼ、畑を見て四季を感

いきました。

フレミズのメンバーも和食に興味を持ち、山形の郷土料理を覚えてい。自分で作れる様になって、次世代へ繋げていきたいと思う様になります。そこで、和食料理教室を開き、女性部の先輩方（ゴールド部）のご指導のもと、五目蒸かし、赤飯、おせち料理を作りました。

作業の合間に、昔の知恵やちょっとしたひと手間の話を聞く時間が皆大好きで、興味深々。「おふくろの味」をたくさん知っている女性部の先輩方に、尊敬の眼差しを向けていました。

最近教えて頂いたのは、味噌づくりです。今年一月、念願だった親子参加の味噌作り教室を開きました。まず、「麹菌がやられてしまうから、前日から納豆禁止!」と言われたのには驚きました。そう言われると食べたくなってくるね〜と大笑い。麹菌は40度以上だと死んでしまうよと言われ、子供たちは、何か生きているの？何が居るの？と必死に冷ました。温かいね〜と麹のぬくもりを肌で感じている子、あかぎれが染みると塩に滅入っている子、皆感じ方はさまざまです。最後、樽に味噌玉を投げ入れる工程は、男の子たちが大盛り上がりでした。

コロナ禍で活動できない日々が続

じられる。果物、野菜、山菜、旬のものを頂く。

山形では当たり前のことが、私にとっては当たり前ではない。食べた事のないものばかりでとても新鮮でした。そして、いつしかどんどん食に対する興味が湧いてきました。

山形の生活にも慣れてきた頃、JA女性部の若手で活動しているフレッシュユミズが存在を知りました。まだ、立ち上がって1年くらいの頃です。「食や農業に興味がある女性なら誰でも大丈夫。一緒に活動してみない？」と誘って頂きました。何の迷いもなく入部し、JAてんどうフレッシュユミズ部の一員となりました。

き、約1年ぶりの再開となった味噌づくりは、皆話が止まりません。食育や農業、同じ興味を持ったメンバーと一緒に活動する時間はあつと言う間で、やっぱりフレッシュユミズは楽しい！と改めて感じました。

味噌づくりから数か月経った今、子供たちは玄関先に置いてある味噌樽を見て、「もう味噌になったかな〜」と首を長くしています。フレッシュユミズメンバーの中でも、試食会をしたいね。と話しています。つや姫とはえぬき、新米と古米、皆それぞれ使っているお米が違います。五分つき玄米で作ったメンバーも居ます。味噌の味にどんな違いがあるのか試食会をして、その味噌で味噌料理教室を開くのが、待ち遠しいです。

私は最近思う事があります。子供たちの記憶に残る料理をいくつ作れるだろうか。「おふくろの味」と呼べる料理をどれだけ作れるのだろうか。

今、コロナ禍で食のあり方が変わってきています。少し前までの流行りと言えば、時短料理。いかに早く、簡単に作れるかが重視されていました。お家時間が長くなった事で、最近では、家で料理を楽しむという形に変わってきています。

ピンチはチャンス!という言葉があります。まさにその言葉がぴったりのような気がします。コロナ禍



JAてんどう、天童市からのお知らせ

NEWS & TOPICS



青年部員たちがJAに対して日頃いただいている意見を、率直に経営陣に伝える場を設けたいとしてはじめられたもので、今回で12回目の開催。当組合からは金平芳己代表理事組合長、大石貞義代表理事専務、結城武雄常務、後藤嘉一理事専事が参加し、盟友13人と意見を交換しました。



意見交換会では、盟友から「今年のコロナによるJAグループへの影響は」「今後、災害が発生した時への対応について」「支所支店再編による問題点について」などの意見が出され常勤役員より回答がなされ

農林水産大臣賞 山形県ベストアグリ賞

地域の環境を活かし優れた経営等を実践している先駆的な農業者等に贈られる山形県ベストアグリ賞に株式会社おしの農場（代表取締役：押野和幸さん）が選ばれ、その中でも特に優秀と認められた受賞者に贈られる「農林水産大臣賞」も受賞しました。



最優秀賞 第29回県青協 手作り看板コンクール

JAてんどう青年部は、12月12日、第29回県青協手作り看板コンクールにおいて最優秀賞を受賞しました。手作り看板コンクールは農業関係者をはじめ地域住民に対し、農協や農協青年部活動について広く理解を求めることを目的に実施しており、今年度は、県内各JAより41作品の応募がありました。写真審査やHP閲覧者からの投票、ポスターに掲載されているQRコードか



JAへの思いを伝える JA常勤役員と 青年部が意見交換会

JAてんどう青年部は12月6日、本所でJA常勤役員との意見交換会を行いました。

JA常勤役員と若手農業者をつなぐ機会として、青年部からの期待も高まっています。

JAてんどう女性部 フードドライブ贈呈式



JAてんどう女性部は、12月13日、フードドライブとしての取り組みとして食品や生活用品を天童市

らの投票、審査員によるインパクト、メッセージ力、デザイン力などの各項目を加点方式で厳正に審査された結果、最優秀賞に輝きました。JAてんどう青年部の看板は、JA全青協主催の全国コンクールへ県推薦作品として出品されます。また、第5回県青協1分間動画コンクールにおいても優秀賞を受賞しました。



貸し出ししていたコンテナが返却されると制作されます。去年は「運転全集中!!!」。今年は「紅王デビュー」となりコンテナ約5万個を積み重ねた高さ6m、幅40mの巨大メッセージが国道48号線を通るドライバーや住民に鮮烈アピールしています。



今年の文字は？ 青年部コンテナアート

JAてんどう津山支所果樹青年部は、天童市山口のフルーツセンターに巨大なコンテナアートを制作しました。これは、フルーツセンターが開所した翌平成6年より続く風物詩であり、10年ほど前から津山支所果樹青年部が手掛けています。青果物の出荷が終わり、生産者に

JAてんどう 「支所支店再編」のお知らせ

本組合は、昨年5月11日に開催された総代会の決議に基づき、支所支店の再編に向け取り組んでおりますが、支所支店の金融共済窓口は全て廃止し本所へ一本化、購買店舗についてはふれあい営農センター他6店舗体制で新たにスタートいたします。

今後の日程についてお知らせいたしますので、皆様にはご不便をおかけしますがご理解とご協力をお願い申し上げます。

全支所・支店 金融・共済窓口 営業終了日

最終営業日

令和4年 3月25日(金) 午後3時

天童支所 ・ 津山支所
成生支所
山口支所 ・ 北部支店

↓

寺津支所 ・ 高橋支所
千布支所 ・ 蔵増支所

【本所へ統合】 営業開始日 3月28日(月) 午前9時より

天童・寺津・津山・北部 購買業務 終了日

最終営業日

令和4年 3月25日(金) 午後5時

天童支所 ・ 寺津支所

↓

津山支所 ・ 北部支店

【支所統合】 営業開始日 3月28日(月) 午前8時30分より

現在設置しているATMはこれまで通り利用できます

ご不明な点がございましたら、各支所・支店にお問い合わせください。



TACとは、「地域農業の担い手に向かうJA担当者」の愛称を単協・連合会が一体(チーム)となって地域農業をコーディネートするという意味を持つTeam for Agricultural Coordinationの頭文字をとって「T・A・C」と決定。
【キャッチコピー】Tとことん、A会って、Cコミュニケーション!!
※TACという言葉にさらになじんでもらうために提唱。

令和4年用病害虫防除暦について

令和4年用病害虫防除暦の農薬を一部抜粋してご紹介します。

■水稲

ブイゲットバディート粒剤
【育苗箱施用剤】
・いもち病
・白葉枯病
・もみ枯細菌病
水稲主要病害虫を同時に防除!

主な病害虫	使用時期	使用方法	規格	税込参考価格
いもち病 白葉枯病 もみ枯細菌病 イネドロオウムシ イネミズゾウムシ ツマグロヨコバイ ニカメイチュウ ヒメトビウンカ フタオビコヤガ イナゴ類	緑化期 ～ 移植当日 1回	育苗箱1箱 あたり50g 均一に 散布する	1kg ※育苗箱20枚分 10kg ※育苗箱200枚分	3,513円 32,482円



■野菜

グレースシア乳剤【殺虫剤】
「効きの速さ」と「対象害虫の幅広さ」を兼ね備えた野菜用殺虫剤です。
殺虫剤が効きにくくなったコナガ、アザミウマにも優れた効果を示します。



規格250ml
税込参考価格 6,066円

主な作物	主な適用病害虫	倍数	収穫前 使用日数	使用 回数
トマト	アザミウマ類、ハモグリバエ類	2,000倍	収穫前日	2回以内
ミニトマト	アザミウマ類、ハモグリバエ類			
きゅうり	アザミウマ類、ハスモンヨトウ			
なす	アザミウマ類、ハスモンヨトウ			
ねぎ	アザミウマ類、ハモグリバエ類			
キャベツ	アザミウマ類、コナガ、アオムシ	7日前		
はくさい	ネギアザミウマ、コナガ、アオムシ			

■令和4年用果樹・水稲年間使用数量見積りキャンペーン

令和4年用使用農薬の予約に向けたお得なキャンペーンを展開中です。
樹種毎に1回の散布量(水稲は面積)をお伝え頂けると年間に必要な農薬数量を計算し明細書をお届け致します。在庫分を差し引くことで必要数量が簡単に申込みの記入が行えます。

※詳しくは各支所、経済課にお問い合わせください。

TENDO 八文字屋のおすすめ商品

協力：TENDO 八文字屋 TEL.023-658-8811
http://www.hachimonjiya.co.jp



BOOK



海坂藩に吹く風 藤沢周平を読む
湯川豊著 文藝春秋 1,980円(税込)

没後25年。それほどの時が過ぎても読まれ
売れ続ける藤沢周平作品の数々。映像化も
多く、「いいドラマだね。」と思うと原作
藤沢周平。「やっぱりね。」と思う方も多
いことでしょう。その魅力を幅広い方向から
迫る豊かな本格的評論です。

BOOK



心が揺れがちな時代に
「私は私」で生きるには
産婦人科医 高尾 美穂 著 日経BP
1,760円(税込)

絵本「タンタンの冒険」のタンタンと同じ髪型
の大人気産婦人科医・高尾先生が女性の気
持ちに寄り添い、悩みに答える人生の指南書
です。「人生をどんな時間にしていくか、自分
で決められるはず」心と体のお守り本です。

CD



B'z / FRIENDS III
2,310円(税込)

96年作『FRIENDS II』以来、25年ぶり
となるコンセプト・アルバム・シリーズの第3
弾。映画のサントラをテーマに、冬の心象
風景を多彩なサウンドで描いた7曲を収録。
メロウで温かい松本のギター、物語性を意
識した稲葉の詞が味わい深い一作!

表紙モデル募集

元気なお子さまを募集しています!

●撮影可能な3～6歳ぐらいの元気なお子さまを募
集しています。

●掲載された方には、L版&A4版プリント(額入り)を
各2枚プレゼントいたします。

※順番待ちになっておりますので、少々お時間をいた
だく場合がございます。※掲載月(撮影時期)はこちらで
決定いたします。予めご了承ください。



お子さまの
素敵な表情を
表紙に♪

天童市 今月のイベント

1/4	新春賀詞交歓会/天童市市民文化会館大ホール
1/4~2/6	吉野石膏コレクション 近代日本絵画名作展(第3期)/天童市美術館
1/8~9	山形ワイヴァンズホームゲーム 山形vs名古屋/山形県総合運動公園
1/11	天童冬の陣将軍家献上 寒中挽き抜きそばまつり 奉納奉告祭/建勲神社
1/15	天童市初市/天童市老野森
1/15~16	山形ワイヴァンズホームゲーム 山形vs熊本/山形県総合運動公園

イベント情報は2021年12月20日現在のものです。
新型コロナウイルス感染症の影響や、都合により予告なく変更になる
場合がございます。予めご了承ください。

お問い合わせは/ JA てんどう総務部 TEL.023-653-5111

撮影：調所英太郎(フロット)

1 葬祭センターからのお知らせ

やすらぎ倶楽部 会員募集中!

- 入会金 **5,000円** (お得な会員割引(準加入の場合))
- 年会費・月会費など **不要** (最大 **153,000円**引き)
- ご利用は会員料金になります (Aプランの場合(特別会員特典含む) 詳しくはご利用プランをご確認ください)

当日のご入金は、会員割引が半額になります

今だけの特別会員特典

- 1 葬祭運賃・生花割引クーポン券 1,000円分×10枚 **10,000円分**
- 2 くみあい燃料センター スマイルステーション (ガソリン・軽油のみ) **1.4割引き 5円引き** (有効期間3ヶ月間)
- 3 葬祭代金にご利用いただけるクーポン券 **10,000円分**

お問い合わせ

(株)ジェイエてんどうフーズ 葬祭センター
やすらぎ天童ホール/ TEL.023-653-1059

2 新春しぼり2022 山形りんご 限定発売!

口にした瞬間ふわっと香る爽やかな甘さ!

- 税込 / **2,400円**
- 190g x 30缶
- ストレート果汁100%ジュース
- 販売期間/令和4年1月~



お問い合わせ

JAてんどう本所経済部・各支所

3 組合員資格の確認

●組合員の皆様へ

組合員資格(正組合員・准組合員)の要件に変動があった場合は、
当JAの定款に基づき資格変更の手続きを行います。資格変更手続き
と要件についての不明点は、最寄りのJA支所(支店)へ問い合わ
せていただきますよう、お願いいたします。

5 家畜を飼っている方へ

家畜を1頭(羽)でも飼っている方は、毎年2月1日現在の飼育頭羽数などを
県に報告する必要があります。前年に報告された方には1月末に用紙が送
付されますので、頭羽数等に変更がある場合は修正の上、**令和4年2月10日
(木)までに**、中央家畜保健衛生所へ郵送、またはFAXで送付してください。

お問い合わせ

山形県中央家畜保健衛生所/
TEL.023-686-4410 FAX.023-686-5715

4 税務署からのお知らせ

1.確定申告は、ご自宅からスマホやパソコンでe-Tax
をご利用ください!

お手持ちのスマホやパソコンで、国税庁
ホームページ「確定申告書作成コーナー」
からe-Tax申告をぜひご利用ください。



2.申告期限及び納付期限等

(1)申告期限及び納付期限(申告と納税は期限内に!)
所得税及び復興特別所得税、贈与税 **3月15日(火)**まで
個人事業者の消費税及び地方消費税 **3月31日(木)**まで

(2)口座振替をご利用の場合の振替納付日
所得税及び復興特別所得税 **4月21日(木)**
個人事業者の消費税及び地方消費税 **4月26日(火)**

お問い合わせ

山形税務署/ TEL.023-622-1611

理事会だより 12月

実績状況(令和3年11月末現在)

定例理事会提出議案

- ◎令和3年11月末日現在事業実績検討並びに
営農指導事業報告について
- ◎支所支店再編に係る日程及び補改修工事について
- ◎令和4年用系統農薬予約運動について
- ◎不良債権の処理の方針について
- ◎大口資金の貸付について

貯金額	60,004,676千円
預金額	39,368,873千円
貸付額	12,796,440千円
購買品供給高	1,263,675千円
販売品販売高	1,795,404千円
(株)くみあい燃料センター売上高	920,456千円
(株)天童青果市場売上高	2,191,987千円
(株)ジェイエてんどうフーズ売上高	11,430,914千円



Vol.25

サンラータン

酸辣湯風鍋

材料/2人分

手羽元/4本、絹ごし豆腐/1/2丁、白菜/1/4個
 まいたけ/1/2パック、しいたけ/4枚、長ねぎ/1/4本
 にんにく/2片

☆鍋つゆ しょうゆ/小さじ3、鶏がらスープの素/小さじ1、
 塩/1g、水/400ml、五倍酢を薄めたもの*/大さじ1

☆調味料A 五倍酢を薄めたもの*/大さじ1、ラー油/小さじ2)

*五倍酢は1/5に薄めて使用します

つくりかた

- ① 白菜はざく切り、豆腐は一口大、長ねぎを斜めに切り、にんにくを薄切りにする。しいたけは薄切りにして、まいたけは小房に分ける。
- ② 土鍋に具材と鍋つゆを入れて中火にかけ、ひと煮立ちさせる。
- ③ 手羽元に火が通ったら、最後に調味料Aをかける。

大興産業
五倍酢

大興産業商品は、
ふれあい営農センターで
ご購入いただけます。

JAてんどう女性部
山口支部

(写真左から)
 大山順子さん
 水戸昭子さん
 水戸照美さん



あしがき (2022.1)

新年明けましておめでとうございます。年男として2022年は多くのことに前向きにチャレンジし、強い信念を持って挑んでいきます。皆さんに旬な情報が届けられるよう取材を行ってまいりますので、本年もどうぞ宜しくお願いいたします。(S.R)

